

München 27 3. August 1948.

Sternwartstr. 20

An

den verehrungswürdigen Herrn Präfekten
der Biblioteca Apostolica Vaticana
Padre Anselmo Albareda ,

R o m a

Città del Vaticano

Hochzuverehrender Herr Präfekt!

Wollen Sie mir die ehrerbietige Mitteilung gestatten, dass ich, vor kurzem an die Spitze der Monumenta Germaniae berufen, nunmehr von München aus, wo sich der Sitz des Instituts jetzt befindet, die Leitung der Geschäfte übernommen habe. Die durch den Krieg und seine Folgen hervorgerufenen Verhältnisse haben eine Neuorganisation des Instituts notwendig gemacht, über welche eine Denkschrift Auskunft gibt, die ich mir beizulegen erlaube. Zugleich ist es mir bei Beginn meiner Amtstätigkeit ein wirkliches Bedürfnis, dem Gefühl dankbarer und verehrungsvoller Verbundenheit Ausdruck zu verleihen, das mich gegenüber den wissenschaftlichen Anstalten des Vatikans erfüllt. Die Monumenta Germaniae haben in der Biblioteca Apostolica Vaticana und nicht minder im Archivio Apostolico Vaticano zu jeder Zeit die großzügigste Förderung erfahren, ohne die sie niemals zu dem tatsächlich von ihnen erreichten Stande ihrer Arbeiten hätten gelangen können. Um so mehr ist es meine Hoffnung, auf dieses Wohlwollen für die Bestrebungen des nunmehr von mir geleiteten Instituts auch weiterhin zählen zu dürfen, auch wenn vorerst die Mitarbeiter noch nicht an Ort und Stelle aus den Schätzen der vatikanischen Überlieferung werden schöpfen können.

Wollen Sie es, hochzuverehrender Herr Präfekt, meinen persönlichen Interesse für das ehemalige Deutsche Historische Institut, an dem ich selbst zwei unvergessliche Jahre hindurch habe arbeiten